



RENCONTRE DES RESPONSABLES ET CO-LEADERS

20 juin 2024 DE 10H00 À 12H00

Membres convoqués	Organisme	présent		Membres convoqués	Organisme	présent	
Arthur Adrien	CSHVO	X		Jean François Fournier	DSC	X	
François Pays	TCFDSO	X		Jeanie Pinard-Duhame	TEO	X	
Charles Cantin	MAMH	X		Ernso Thomas	CSHVO	X	
Josée Charlebois	CISSSO	X		Marc Bernier	M361	X	
Marie Poirier	CISSSO	X		Chanta Rondeau	CDSO	X	
Pascale Blais	CISSSO	X					
Sylviana Geoffray	LSO	X					

Discussion	Action/Suivi à faire	Responsable	Échéancier
<p><i>1. 10h 00 – Mots de bienvenue, lecture et adoption de l'ODJ</i></p> <p>La rencontre est animée par Arthur Adrien de la CSHVO. Sur demande de la TEO, l'outil qui présente le rapport d'événement/rencontres mis en place par la Coordination de la CSHVO est partagé aux partenaires présents via le TEAM de la concertation puis l'ODJ proposé a été lu et adopté.</p>			
<p><i>2. Tour de table et nouvelles du plan d'action des comtés</i></p> <p>Les partenaires présents à la rencontre donnent des nouvelles sur les activités et /ou les projets en développement dans leur organisme.</p> <ul style="list-style-type: none"> ● TEO : Suivi sur deux démarches présentement en cours (les Contes actifs de Luana et le projet sur l'image corporelle). Pour le premier, c'est Caroline St Georges au sein de la TEO qui fait le suivi avec l'artiste gatinoise Julie Gunville. Le projet avance très bien et le contrat a été déjà signé. Le projet sur l'image corporelle a permis de former des enseignants de deux écoles en lien avec l'intimidation. L'entente avec l'agence de santé publique du Canada arrive à échéance le 30 juin 2024 mais le fonds de rattrapage de 			

l'éducation permettrait de résERVER des sommes pour d'autres écoles. Le CA et une refonte du plan de communication de la TEO sont aussi en révision.

- M361 : Travaille sur le leadership féminin (plus de place pour les femmes dans les CA et comme entraîneuses) et avec le collectif des TIR pour le renouvellement possible de la PGPS et pour faire des suggestions au Ministère en ce sens. M361 travaille aussi avec les régions pour leur bilan en rapport à leur plan d'action qui arrive à échéance bientôt. Par rapport au projet développé avec 100 degrés et le MAPAQ, un accent est porté de manière que toutes les écoles se dotent d'une cible pour l'achat des aliments locaux.

Sur ce point la question d'impliquer davantage les acteurs du milieu scolaire en plus du rôle d'éducation alimentaire dans les concertations alimentaires et la mise en place des systèmes alimentaires territoriaux a suscité pas mal d'échanges entre acteurs présents à la rencontre. La question d'échelle d'intervention (régionale vs locale) est un aspect qu'il faut prendre en compte dans les pistes de solution possible. Un projet pilote avec un CSS au sein de la CAR-DS est en cours et le désir d'avoir la TEO aux rencontres de la CAR-DS est souhaité.

- CDSO : Une nouvelle personne représente (Chantale Rondeau) l'institution à la rencontre. Le processus d'incorporation est en cours présentement et un changement de fiducie vient d'être opéré. Les chantiers de logement et développement des tous petits s'acheminent vers la fin avant l'été et les rencontres pour la cellule de crise se poursuivent.
- DSC : Toujours en mode festival, les préparations de la deuxième édition du festival de la rue Eddy se poursuivent l'événement est prévue pour le 06 juillet 2024. Le camp Escouade ADOS est de retour encore pour l'été 2024. Le lieu est au choix (secteur Aylmer ou Hull) et on va pour la première fois cette année dans l'est de la Ville de Gatineau. La formation sur le leadership étudiant avec le PSA est prévue pour début juillet.
- PE de la CSHVO et CISSSO : Pour le développement global des tous petits, quatre grandes actions sont en cours (deux comités de travail sont à l'œuvre sur les bulletins d'information et analyse de bons coups en lien avec l'EQDEM, planification de la grande semaine des tous petits pour fin novembre). Au niveau de la Petite enfance (PE), les travaux se poursuivent pour le déploiement de

<p>trois projets à l'automne (casse-têtes gredouilles, contes de Luana et la formation crocarium).</p> <ul style="list-style-type: none"> ● LSO et comité Scolaire CSHVO: Dans le cadre du projet Plaisir de bouger (LSO) on a eu 76 dépôts à la suite de l'appel, ce qui dépasse largement notre budget. Le comité de sélection avance dans le processus pour le choix des projets. Par rapport à la Concertation, les travaux de gouvernance entamés pourront aider à faire une meilleure distribution de la dernière tranche du budget de la mesure 1.4 du PGPS et à financer plus de projets sans passer par l'option appel à projet. Un plan de travail avec un calendrier sur les travaux de gouvernance et avec des objectifs clairs est souhaité et on espère l'avoir avant que Arthur parte en vacances. Les discussions aussi sont en cours pour une possible prolongement d'un an du plan d'action de la Concertation jusqu'au Mars 2026 avec un budget pour les ressources en Coordination. ● MAMH, Comité Municipal et DSPU: À la suite de l'appel lancé sur l'aménagement de l'espace propice à la mobilité, un projet de la municipalité de La Pêche est retenu. Ce proche cherche à donner un espace de verdissement avec accès à la l'eau. La vérification de l'admissibilité des actions prévues et les dépenses sont en cours. La DSPU est 			
---	--	--	--

en renouvellement et en planification du programme national de santé publique et du plan d'action régional en 2025. Elle veut s'assurer que ces actions sont en lien avec celles de la CSHVO.

Les ressources du CISSSO sont déployées pour appuyer les municipalités sur l'approche MADA. Par rapport aux environnements favorables, la santé publique travaille autour de trois axes : adaptation, atténuation et l'exemplarité. Deux projets sont lancés : Évaluation de l'impact sur la santé du Schémas d'aménagement du Pontiac sur la santé et l'intégration de la politique à la Ville de Gatineau

- SA de la CSHVO et TCFDSO : L'AGA récemment réalisée s'est bien déroulée et six TDS sur 9 étaient présentes. Un mandat supplémentaire de la santé publique est obtenu pour l'accompagnement des TDS sur l'arrimage de la concertation régionale et les concertations locales et les aider à avoir moins de disparité dans leur plan action pour éviter d'avoir trop d'incohérence entre les territoires. L'institution porte deux projets régionaux d'envergure : le coupon alimentaire à travers lequel 20000 dollars de coupons seront émis bientôt pour l'achat des aliments locaux et le projet sur les déserts alimentaires avec

<p>l'assistance de l'ODO (création d'une boîte à outils pour l'identification des déserts alimentaires localement).</p> <ul style="list-style-type: none"> • CSHVO : Une enveloppe additionnelle vient d'être obtenue du CISSSO pour la réalisation des mini forum SAT sur les cinq territoires en Outaouais. Ces événements constitueront une suite par rapport aux recommandations du forum régional SAD de 2024. <p>Dans le cadre du processus d'incorporation de la CDSO, le coordonnateur de la CSHVO se propose pour faire partie du CA, mais les coleaders qui doivent valider sa candidature évoquent la représentativité et légalité de la décision vue que la CSHVO n'est pas incorporée donc n'existe pas en tant qu'organisme. A cet effet, la TAO, actuelle fiducie de la CSHVO et la CDSO seront contactées pour mieux étudier l'aspect légal et prendre une décision finale sur l'intégration de la CSHVO au CA.</p>			
<p><i>3. Suivi sommaire des budgets des comités et Suivi de l'avancement du plan d'action de la Concertation</i></p> <p>Pour les projets financés aux comités de la Concertation, le master et l'aperçu des sommes déjà décaissées par la TAO ont été</p>			

<p>présentés. La plupart des projets ont reçu leur premier versement d'autres versements se feront sous peu. Le projet de la transformation alimentaire pour les banques alimentaires avec Moisson Outaouais est annulé. La CSHVO travaille présentement avec le PSA sur leur projet initialement approuvé mais non financé pour utiliser le financement prévu pour Moisson Outaouais. Les dates pour les différents suivis (deuxième et dernier versement, rapport de mi-parcours, etc.) ont été aussi communiquées.</p>			
<p><i>4. Les travaux de gouvernance de la Concertation</i></p> <p>Les problématiques soulevées au sein des comités par rapport à l'attribution des financements et du soutien accordé au Coordonnateur pour les travaux à effectuer, la définition et le rôle des partenaires dans la Concertation ont été évoquées et mises sur la table de discussion. Pour donner suite aux échanges, la proposition de revisiter le document de Gouvernance de la Concertation vielle de trois d'ici mars 2025 est nécessaire, la concertation ne devrait pas être considérée par les membres comme un lieu où l'on distribue des fonds. Pour ramener la base de la définition d'être membre, il faut faire comprendre aux partenaires que les financements doivent être appréciés comme un levier pour réaliser ce que les partenaires décident de faire en concertation suivant une vision commune. Donc le bénéficiaire doit donner sa</p>			

participation régulièrement dans les discussions autour des différents enjeux soulevés.

Il faut aussi éviter de revoir la gouvernance avant la planification stratégique future et aussi de définir trop d'action dans le plan avant de savoir les financements. La situation actuelle montre un plan d'action qui n'est pas approprié avec des actions non financées qui sont faites dans les milieux. En réalité, le financement n'est pas fûté avec les actions nécessaires selon les travaux des comités. Donc, l'idéal serait d'avoir un plan d'action très large avec la définition des lignes directrices et des contenus sans préciser des actions spécifiques et les travaux qui s'en suivent sur la gouvernance pourrait apporter la précision sur les actions pour adresser les enjeux identifiés par les partenaires.

Une suggestion de travailler sur un plan de match (calendrier échéancier) pour un plan stratégique à l'été pour être soumis aux coleaders est proposée.

7. Varia

La différence entre un plan d'action et un plan stratégique a été notée. La décision de travailler en comité sur un plan d'action avec

des objectifs, des indicateurs et stratégies et sans connaître les orientations des bailleurs peut se faire mais avec des limitations.

La proposition de s'inspirer du plan stratégique de la TEO a été faite et une demande sera adressée au CISSSO pour voir la disponibilité sur le fond de soutien pour la mobilisation des partenaires.

Les discussions sur l'organisation du prochain GR n'a pas lieu, elle est reportée pour la prochaine rencontre.

8. Clôture de la rencontre

La rencontre a pris fin vers 12h02 et un calendrier de rencontre sera envoyé par Arthur pour travailler sur les structures, la gouvernance et les outils à mettre en œuvre. La prochaine rencontre est prévue pour août et un doodle sera envoyé à cet effet.